

***Prise de parole Robert LEROY pour l'UD CGT de Savoie le 28 janvier  
2025 à la Léchère pour les 80 ans de la sécurité sociale.***

Chers camarades, Mesdames et Messieurs les élus, les journalistes, Mesdames et Messieurs.

Quelle joie et quelle fierté d'être ici même dans ce magnifique village de vallée montagnaise mais aussi industrielle (dans la période il faut le rappeler), la Léchère. Village natale de notre camarade Ambroise CROISAT Ministre communiste et dans cette période il est aussi important de rappeler son appartenance politique et syndicale pour celles et ceux qui veulent réécrire l'histoire en diluant voir en cachant notre passé.

Quelle joie et fierté d'être là le jour de sa naissance, pour non seulement faire notre devoir de mémoire, rendre hommage au fondateur de notre sécurité sociale, mais aussi et surtout pour porter notre combat d'avenir pour faire cesser ces attaques du capital contre notre sécu.

Notre sécu dont nous avons gravé dans le marbre nos valeurs fondamentales :

« Recevoir selon ses besoins et cotiser selon ses moyens ». Notre sécurité sociale que tout le monde nous envie.

Et pourtant, le camp d'en face n'a eu et n'a de cesse à remettre en cause nos valeurs, notre sécu.

Au travers leur dette, l'outil du capitalisme qui n'a pour but de culpabiliser l'humain, rechigner sur nos conquies sociaux, notre sécurité sociale et par la même continuer à libéraliser la médecine avec des dépassements d'honoraires. Voilà chaque année ce qu'ils nous portent au travers des lois de finance de la sécurité sociale, l'écart se creuse sur les questions d'accès à la santé entre les riches et les plus démunis, les mutuelles d'entreprises sont la cible de leurs amis des assurances privées.

Ils voudraient nous faire les poches ? C'est fini ! Nous allons faire les leurs et elles sont bien pleines :

- ➔ Plus de cent milliards d'euros pillés par ces bandits en cols blancs d'aides aux entreprises pendant la période COVID. Certains patrons des grandes stations savoyardes se sont gavés, pour quels retours ?
- ➔ Des centaines de milliards d'euros d'exonération de cotisations sociales qui plombent notre sécurité sociale.
- ➔ Plus de 100 milliards de cadeaux aux actionnaires en 2024. ECT...

Pendant ce temps-là sur la Savoie, plus de 10% de la population vivent en dessous du seuil de pauvreté, les jeunes de moins de 30 ans sont les plus touchés à hauteur de 15,3% et 5107 retraités ne sont pas épargnés. Cette population qui au quotidien se pose la question entre pouvoir manger, se loger et si l'on peut, se soigner !

Dans ce contexte, où l'extrême droite avec la droite prennent les pouvoirs dans les pays dans le monde, ils sont aux portes du pouvoir en France, mais aussi dans certaines municipalités de notre département Cela doit nous appeler d'intensifier notre envie, notre rage de rentrer en résistance !

Au-delà du slogan, cela nous oblige de rentrer en résistance contre les suppressions d'emplois dans toutes nos entreprises et nous ne sommes pas à l'abri sur la Savoie avec l'usine de la Bâtie, ArKéma mais aussi dans nos services publics, nos collectivités locales, l'hôpital de Saint Jean de Maurienne , à la SNCF... Moins d'emplois c'est un coup de surin supplémentaire pour notre sécu.

Nous devons aussi rentrer en résistance sur les questions du pouvoir d'achat, les salaires et les pensions. Les milliards d'euros de primes ne font pas le salaire pour la retraite et porte aussi un coup supplémentaire à notre sécu.

La CGT a pris la décision de faire de 2025 l'année Sécu. Au-delà de cette annonce nationale, nous avons sur notre département deux actions en préparation, où vous êtes bien évidemment toutes et tous conviés dans cette démarche revendicative, tout en respectant notre indépendance syndicale, notre indépendance politique.

- ➔ Le 11 mars 2025, se tiendra un forum des métiers de la santé, sociaux, tout ce qui concerne aussi les Hépads, l'assistance de vie. Ce forum est organisé par le conseil départemental. Nous envisageons en février de construire avec les syndicats concernés un cahier revendicatif qui portera aussi sur la mise en place d'un centre de santé sur la Savoie. Ce cahier revendicatif, nous allons le faire vivre auprès de la population, des

salariés et des retraités, et le porter publiquement auprès du président des riches de ce département Monsieur GAYMARD, ainsi qu'à tous les élus locaux.

- ➔ Le 20 mars, dans le cadre d'une action nationale, nos retraités appellent à un rassemblement devant l'Agence Régionale de la Santé à Lyon pour porter nos revendications savoyardes en termes de santé.

Pour conclure, la CGT en 2024, a soutenu le programme du Nouveau Front Populaire. Aujourd'hui et pour l'avenir nous soutenons toujours ce programme, nous appelons au plus large rassemblement des forces politiques progressistes. Cela est un des leviers de résistance contre l'extrême droite, c'est un des leviers pour la sauvegarde notamment de notre sécu. Posons-nous la question serainement de la pertinence de ces mouvements politiques et collectifs syndicaux, mais surtout rappelons-nous que les conquies sociaux issus du Conseil National de la Résistance ont été à ce niveau, à une époque où le PCF comme la CGT avait du poids. Depuis l'année dernière le nombre d'adhésions à la CGT augmente, cela donne de l'espoir !

La SECU intégrale elle est à nous, on s'est battus pour la gagner, on se battra pour la garder et l'améliorer !

Vive le PCF et la CGT pour cette belle initiative des 80 ans de la Sécurité sociale.